
 

 

N°05-2025 

ACTA DE SESIÓN EXTRAORDINARIA 1 

Sesión extraordinaria celebrada por la Comisión Permanente de Asuntos 2 

Culturales, el día 20 de mayo 2025 a las diecisiete horas, con la asistencia de 3 

los regidores Jorge Brenes Calderón, quien preside; Stephannie Meneses 4 

Quirós, Braulio Martínez Rojas y Armando Canno Díaz.  Atiende la Comisión la 5 

funcionaria municipal Patricia Gómez Mata. ----------------------------------------------  6 

ARTÍCULO 1. – SOBRE ACUERDO 53-069-2025. MOCIÓN 075-2025 7 

FIRMADA Y PRESENTADA POR EL REGIDOR PICHARDO AGUILAR 8 

SOBRE “POLÍTICAS DE DESARROLLO ARTÍSTICO”. ---------------------------- 9 

Se conoce la moción de fecha 18 de marzo 2025 firmada y presentada por el 10 

regidor Pichardo Aguilar y que se refiere a Política de Desarrollo Artístico. – 11 
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. – Vista la moción, la propuesta de la presidencia es remitir esta moción a la 10 

Dirección Jurídica para que, en un plazo prudencial y en conjunto con la 11 

Administración Municipal, (que podría ser el Área de Cultura y Comunicación 12 

junto con la Oficina de Turismo) presenten una propuesta de Política de 13 

Desarrollo Artístico para el Cantón de Cartago, con base en el artículo 89 de la 14 

Constitución Política de Costa Rica, que dice, “…Artículo 89. Entre los fines 15 

culturales de la República están proteger las bellezas naturales, conservar y 16 

desarrollar el patrimonio histórico y artístico de la nación y apoyar la iniciativa 17 

privada para el progreso científico y artístico…” En donde se establezca una 18 

visión y misión con los objetivos y metas claras para parámetros de espacios y 19 

apoyo de artistas en diferentes artistas, como formación, trabajo, etcétera. 20 

Somete a discusión la propuesta. – El regidor Martínez Rojas indica: buenas 21 

tardes a todos. La propuesta que usted nos está haciendo la veo muy amplia, 22 

y tal vez se diluye en esa amplitud. Yo considero que sería fundamental 23 

consultar a Dayanara Cañas sobre la política que, en la sesión donde se 24 

presentó esa moción, don Mario dijo que existía. Entonces, sería muy bueno 25 

hacer la consulta a ella previamente, antes de dar un dictamen. Primero 26 

preguntarle a ella cuál es la política que tiene la Administración. También sería 27 

pertinente consultarle a don Mario sobre esas afirmaciones que él hizo el día 28 

que presentaron la moción, solicitándole presentar tal vez un informe, tanto a 29 

Dayanara como a don Mario, y al final esos dos informes vengan nuevamente 30 
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a la comisión y con eso nosotros poder crear un dictamen para que sea 1 

valorado en el Concejo, porque este proceso tiene que ser con varios criterios, 2 

antes de tomar una decisión de un dictamen. Gracias, señor presidente. – El 3 

regidor Canno Díaz señala: buenas noches a todos. Anudando a lo que dice el 4 

compañero Braulio Martínez, señor presidente, si usted lo tiene a bien, creo que 5 

sería de suma importancia primero explorar esos dos puntos, debido a los 6 

pronunciamientos que ha hecho el señor alcalde y también como 7 

Administración en el departamento de la compañera Dayanara Cañas. 8 

Entonces, previamente nosotros ya viendo y que ella nos exponga, esto es lo 9 

que se maneja, esto es lo que tiene el departamento, nosotros lo analizamos y 10 

decimos, bueno sí, está bien o creemos que se puede modificar o podemos 11 

hacer un dictamen solicitando tal cosa. Pero previamente sí me inclinaría por la 12 

propuesta del compañero Braulio Martínez. – El presidente Brenes Calderón 13 

dice: voy a decretar un receso de hasta por 3 minutos. – Se entra en receso de 14 

hasta por 3 minutos. – El presidente reanuda la sesión y manifiesta: bien, esta 15 

presidencia va a retirar la propuesta que tenía y en su lugar va a acoger la 16 

propuesta del regidor Martínez Rojas, por lo que la nueva propuesta sería 17 

solicitar, en un plazo no mayor a quince días hábiles, un informe en conjunto a 18 

la Administración y al Departamento de Cultura y Comunicación que indique 19 

cuales son las Políticas de Desarrollo Artístico con que cuenta la Administración 20 

y mencionadas por el señor alcalde en una sesión anterior del Concejo 21 

Municipal. Somete a discusión la nueva propuesta. Suficientemente discutida. 22 

Somete a votación la propuesta junto con la firmeza, dando como resultado 4 23 

votos afirmativos de los regidores Brenes Calderón, Martínez Rojas, 24 

Meneses Quirós y Canno Díaz. Por lo tanto, ésta comisión acuerda: solicitar, 25 

en un plazo no mayor a quince días hábiles, un informe en conjunto a la 26 

Administración y al Departamento de Cultura y Comunicación que indique 27 

cuales son las Políticas de Desarrollo Artístico con que cuenta la 28 

Administración y mencionadas por el señor alcalde en una sesión anterior 29 

del Concejo Municipal. Acuerdo definitivamente aprobado y en firme. ----- 30 
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ARTÍCULO 2. – SOBRE ACUERDO 35-072-2025 DEVOLUCIÓN DICTAMEN 1 

CPAC-02-2025 SOBRE RESPUESTA A LA SOLICITUD DE HOMENAJE AL 2 

SEÑOR VÍCTOR MANUEL MONGE MOLINA. ----------------------------------------- 3 

Se conoce el acuerdo N°09-067-2025 de fecha 20 de marzo 2025 firmado por 4 

la licenciada Guissella Zúñiga Hernández, coordinadora de la Secretaría y que 5 

dice: 6 
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. – Visto el acuerdo, la propuesta de la presidencia es mantener incólumes los 1 

puntos 1 y 2 del dictamen CPA-002-2025 y con base en el Reglamento de la 2 

Municipalidad de Cartago para el Otorgamiento de Distinciones Honoríficas a 3 

Personas o Ciudadanos u Organizaciones Distinguidas del Cantón y debido a 4 

su gran trayectoria deportiva y a los aportes deportivos hechos a la provincia, 5 

otorgar al ciudadano Víctor Manuel Monge Molina el Reconocimiento a la 6 

Distinción Deportiva. Somete a discusión la propuesta. – El regidor Canno Díaz 7 

manifiesta: sí, señor presidente, recuerde que esto fue lo que nos habían 8 

devuelto los compañeros del Concejo Municipal, que había que aclarar bien el 9 

departamento o de qué era lo que se iba a nombrar. Entonces, para que nada 10 

más lo dejes ahí bien claro. Eso sería todo, la propuesta, la veo bien, señor 11 

presidente. Muchas gracias. – El regidor Rojas Martínez indica: sí, es 12 

importante que quede ahí que a este dictamen que se creó, cuando salió de 13 

aquí, le hacía falta en qué categoría se iba a hacer la distinción. Ahora en su 14 

propuesta queda muy claro que es en la categoría deportiva. Entonces 15 

solamente que quede ahí constando en actas que, bueno, mi persona está de 16 

acuerdo en que se haga en esa categoría deportiva, por todo lo que este 17 

ciudadano cartaginés ha hecho en pro del deporte. Gracias. Suficientemente 18 

discutida. Somete a votación la propuesta junto con la firmeza, dando como 19 

resultado 4 votos afirmativos de los regidores Brenes Calderón, Martínez 20 

Rojas, Meneses Quirós y Canno Díaz. Por lo tanto, ésta comisión acuerda: 21 

recomendar al Concejo Municipal mantener incólumes los puntos 1 y 2 22 

del dictamen CPA-002-2025 y con base en el Reglamento de la 23 

Municipalidad de Cartago para el Otorgamiento de Distinciones 24 

Honoríficas a Personas o Ciudadanos u Organizaciones Distinguidas del 25 

Cantón y debido a su gran trayectoria deportiva y a los aportes deportivos 26 

hechos a la provincia, otorgar al ciudadano Víctor Manuel Monge Molina 27 

el Reconocimiento a la Distinción Deportiva. Acuerdo definitivamente 28 

aprobado y en firme. -------------------------------------------------------------------------29 

Sin más asuntos que atender y al ser las quince horas con dieciséis minutos, 30 
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se levanta la sesión extraordinaria. ---------------------------------------------------------1 

-------------------------------------------------------------------------------------------------------- 2 
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Jorge Brenes Calderón    Armando Cano Díaz 7 

Presidente     Secretario 8 
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